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Дмитрий ОЛЕЙНИК, 
политолог

В Саратове, как и во мно-
гих городах России, КПРФ 
провела митинг против 
пенсионной реформы. Судя 
по фотографиям, в нашем 
городе акция собрала едва 
ли больше 500 участников, 
и то с учетом прохожих.

П ри столь важной, бур-
но обсуждаемой в об-
ществе теме созвать 

так мало саратовцев на согла-
сованный митинг – умудрить-
ся надо. Ну ладно бы, честно 
сознались, что оповещение и 
другие организационные меро-
приятия были намеренно или 
по привычке провалены, что 
митинг прошел «для галочки». 
Нет, они голословно кратно за-
высили число участников, что-
бы не смотреться совсем уж по-
зорно на фоне других регионов.

Признаюсь, с начала 90-х го-
дов я видел много протест-
ных акций и всегда понимал, 

что определить численность 
участников совсем не труд-
но. И вранье организаторов 
о количестве участников мо-
жет полностью нивелировать 
эффект от акции и увести об-
суждение темы к оценке орга-
низаторских способностей и 
честностей. То, что произошло 
в Саратове, – это явный провал 

политиканов от КПРФ. Впро-
чем, Саратов здесь не стал ис-
ключением, а скорее, проиллю-
стрировал общую тенденцию 
политического банкротства так 
называемой оппозиции.

А еще это прекрасный пока-
затель реального, а не наду-
манного социального напря-
жения в обществе. Как бы ни 

относились люди к предлага-
емым непопулярным мерам 
правительства, большинство 
трезво оценивают возможно-
сти экономики и практически 
безальтернативность будущей 
реформы. Вот реальный ответ 
жителей кликушествующим и 
мечтающим набрать политиче-
ские очки деятелям.

Но это не один сюрприз не-
удавшейся акции. Удивление 
вызывает и нежданный-нега-
данный союз КПРФ с наваль-
новцами. Совсем недавно по-
следние, национал-либералы 
по своей идеологической сути, 
открыто писали в своей пред-
выборной программе о необ-
ходимости повышения пенси-
онного возраста, а теперь вдруг 
резко стали противниками этой 
идеи.

Если тема для коммунистов 
понятная и близкая, это их тра-
диционная позиция – носталь-
гировать о советском прошлом. 
А вот для навальновцев это яв-
ный оппортунизм и популизм.

Союз красных и наци-ли-
бералов – самый циничный и 

причудливый из всех возмож-
ных. Этот как если бы в 30-е 
годы прошлого века в Вей-
марской Германии наци-Гит-
лер и комми-Тельман ходили 
бы в обнимку друг с другом. 
Получается, Мурыгин те-
перь может носить прозвище 
Рашкин-югенд или комсомо-
лец-навальновец?...

Впрочем, ситуация высветила 
нечто общее у этих движений: 
мероприятия и коммунистов, 
и навальновцев проводятся, 
скорее всего, для отчета перед 
руководством. В итоге – пу-
стота, популизм, приписки и 
клоунада.

Совсем другого ждут сегод-
ня люди от политиков. По-
зиции, при которой разговор 
будет открытым и честным, 
хотя, может, и не очень при-
ятным. Нужен диалог, серьез-
ное и вдумчивое размышление 
о будущем. Люди хотят имен-
но этого и не желают смотреть 
на жалкие и уже порядком под-
надоевшие ужимки так называ-
емой оппозиции под видом се-
рьезных событий.

Саратовцы не хотят протестовать

Владимир АКИШИН, 
фото пресс-службы губернатора 

Пятнадцатая по счету спартакиада 
летних спортивно-оздоровитель-
ных лагерей вузов области про-
ходила в этот раз в студенческом 
летнем лагере «Юрист» Саратов-
ской государственной юридической 
академии. 

Л агерь будущих юристов на реке 
Большой Караман в Энгельс-
ском районе преобразился за 

2018 год настолько, что губернатор по-
сле знакомства с его достопримечатель-
ностями назвал комплекс вполне ев-
ропейским. На месте старых жилых 
помещений выстроены современные 
корпуса, на двух уровнях которых раз-
местились жилые комнаты со всеми 
удобствами. Светлая просторная столо-
вая, благоустроенная территория, места 
для встреч, прогулок, праздников – все 
отмечено заботой о студентах и препо-
давателях. Уже отдохнули две смены. 

Теперь здесь расположились вузовские 
спортсмены. В лагере создана инфра-
структура для занятий спортом. В рам-
ках программы спартакиады одновре-
менно на разных площадках стартовали 
соревнования по девяти видам спорта. 
А знаменитая саратовская спортсменка, 
байдарочница Наталья Лобова назвала 
«Юрист» и Большой Караман одной из 
лучших баз для тренировок гребцов. Так 
что можно ждать новых высоких резуль-
татов в этих видах спорта.

Губернатор дал старт
Днем 31 июля спортсмены из разных вузов 
выстроились для официального откры-
тия. Яркая форма, отличное настроение, 
азарт, решимость победить – все это при-
давало особую праздничность церемонии. 

– Пятнадцать лет исполняется спарта-
киаде саратовских вузов. За это время в 
ней приняли участие несколько поколе-
ний студентов. Спорт становится неотъ-
емлемой частью жизни молодежи. 

На открытии спартакиады вузов спортсмены 
летали над водой и устраивали фаер-шоу

В рамках спартакиады студенты со-
ревновались по различным дисципли-
нам, в числе которых настольный тен-
нис, мини-футбол, пляжный волейбол, 
эстафета, стритбол, шахматы, бадмин-
тон и другие. 

“ Саратовские вузы 
остаются лучшими 
по спортивной 

подготовке студентов. 
Каждый год это подтверждают 
первенства и турниры самого 
разного масштаба, 

– отметил губернатор, приветствуя 
ребят из шести команд. 

В спартакиаде приняли участие пред-
ставители СГУ, СГАУ, СГМУ, СГЮА, 
СГТУ и ССЭИ – всего около 250 человек. 

Как только прозвучал гимн России и 
отгремел праздничный салют, в небо 
взмыли воздушные шары в цветах три-
колора. Спортсмены разошлись по сво-
им площадкам. Болельщики заготовили 
кричалки, чтобы поддерживать предста-
вителей своих вузов на соревнованиях. 

Губернатор и другие гости обошли 
практически все площадки. С особым 
вниманием Валерий Радаев наблюдал 
за поединком по пляжному волейболу. 

Курс на обновление 
Глава региона побеседовал с ректо-
рами и директорами вузов. «Юрист» 
задал планку. Теперь и другим сту-
денческим лагерям необходимо под-
тягиваться. Как выяснилось, нача-
лась реконструкция в лагере отдыха 
социально-экономического института 
РЭУ им. Г.В. Плеханова. Он располо-
жен неподалеку. Новый корпус будет 

готов к будущему лету. Об этом сооб-
щил директор ССЭИ Сергей Наумов. 
Ректор консерватории имени Собино-
ва Александр Занорин также планиру-
ет преобразования на Дубовой Гриве. 
Эти настроения и решимость руково-
дителей вузов губернатору импониру-
ют. Валерий Радаев уверен: учиться, 
отдыхать, заниматься спортом студен-
ты должны в условиях, соответствую-
щих времени. 

– Этот оздоровительный лагерь обно-
вили за очень короткий срок, – подчер-
кнул губернатор. – Другим вузам стоит 
взять за пример, как нужно обустраи-
вать студенческие лагеря отдыха.

Ректор СГЮА Сергей Суровов, по-
лучивший благодарность руководите-
ля области, заверил, что обновленный 
лагерь «Юрист» станет хорошей ба-
зой для проведения спартакиады. Он 
поблагодарил председателя Госдумы 
Вячеслава Володина и Валерия Рада-
ева за внимание, уделяемое развитию 
спорта в регионе, благодаря чему по-
являются современные спортивные 
объекты. 

Сюрприз от сборной 
по  флайборду
Не обошлось без сюрпризов. Для всех 
участников спартакиады и гостей гран-
диозное водное шоу показала сборная 
России по флайборду, которая специ-
ально прибыла из Москвы. Это новый 

экстремальный вид спорта – полет на 
специальной доске, которая приводится 
в движение реактивной силой мощного 
потока воды. Спортсмены показали чу-
деса ловкости и смелости, балансируя 
на струях, поднимаясь при этом на де-
сятки метров вверх. Особенно поразили 
всех трюки с огнем, который флайбор-
дисты извлекали из огнеметов. Такая 
яркая получилась борьба стихий. Кста-
ти, москвичи признали лагерь «Юрист» 
и наш Большой Караман отличной ба-
зой для своих тренировок и показатель-
ных представлений. 

После таких пережитых эмоций и 
программа спартакиады пошла более 
результативно. Голы и очки мелькали 
на табло. 

– В лагере созданы замечательные ус-
ловия. Спартакиада проходит на высо-
ком уровне, – сказал, прощаясь со спорт-
сменами, Валерий Радаев. 

Сам он поучаствовал в мини-турни-
ре на меткость: нужно было забить гол 
самому… Акинфееву. Условно, конечно. 
Но Валерий Васильевич оказался более 
метким, чем, например, ректоры.

■  Справка

Губернатор побывал на всех площадках 
соревнований и поздравил участников 

Самым зрелищным событием 
стало шоу флайбордистов 

Митингам саратовцы 
предпочитают отдых 
в скверах и парках


